

いを書いていた。どうせこのものは使いものに  
ならぬと早く新工場に行きたい。ついで行  
つてくれればがいい。

### 工場講義

この間の間に使のものにからんといふことは  
私は書いた覚えはない。誤りだ。

### 20 節

今までは頗るいい。でもさやもひびいて保  
えさせもしなくて大変態度が悪い子一右衛門  
と、本人はうつしやって下をひそめ行かれ、最  
初に1人がひきつけじうしてモトガと太刀鬼一  
筆者とおどかすが、4、5名も集まっていますね。皆  
でわいわい物もあわせない態度で手一札元  
してます。男の人も訴えていました。読んでみ  
る所が、これの判決も感情にて眠られ作られ  
て、易いもえせりとおがね。3月10日、玉野ミレ  
ト朱をつけてきて説明して帰られました。私は腹に  
た。お皿がやがらかにスクランチ一ダービーとけえて  
はいけませんよ。うろこ玉野ミレトは、おなじが  
不満位からう市の水道部の権力者へ行きました  
いものとしてでした。市の水道部の権力者へ行きました、それで同じ行進などを言われられて泣  
く泣く憤りなど、住民を苦しめるのが市の原則  
がと情けなくなり、仕方がないとおせん。それが  
仕立ては生活で九十九も苦一れんで、私  
の家でも工事やへ下さいと、それが工事  
指定店の人へておね、自分達は1仙のもうけも

おりませんと、私は大変不思議に覺ったと、  
局喰れたり仙のモテリもないのである。嘴元トク  
れかねは事セレーラトガヒラヌガ、大助が  
仕合參し、今一粒下セツキナツ位に皮肉で  
おれはせれでがりまちが、皆ストリーカー新規工  
事セタケレ、僕エミモノリも全部ぶつこわレ  
セリ有スヒシカガ市ノ原則ルヒシカセ  
説明シムレ、これであります。市ノ原則とは市民を  
苦いマラニシガセ、なんがことセラガ考セでカガ。

#### 工務課長

シラハラ用で、色々代々水道店を通じての。

#### 20 看

いや、シラハラ用であります。シラハラ問題  
が実行されたと訴げられてます。10日に。

#### 工務課長

シラハラに付いて、市民が不満納得がとうな  
して帰らぬるが、我々も又 説明が不十分、  
或は我々の方針が多少なりとも市民に迷  
惑やがまうることであれば又、今後方法を  
変えてより多く見ていく覚へます。

#### 20 看

方法を変えるとは、導管を変えるという意味  
ですか。

工務課長  
前から検査作業を行なってお施設を一。

20 看  
親切に行なつておう苦情をちせんと説明  
し、或は行って調査有り様の気持なりますか。

工務課長  
あります。おうううとしてござります。

20 看  
じゃあ、今まで納得いくところは、一応け次  
虎もあ。なといふことは詰めますね。

工務課長  
これにて調査の一。

20 看  
やく、誤解を生じると、調査もせいでそれも  
実施せしむ。

工務課長  
おううう面は、市民にそれがだけの不安ですが、二  
不満をおかけしないように対しては詰めます。

20 看  
それからもう一品であります。業者の指導監  
督についておもね、お伺いの件ですが、これも同  
じ隣り近所の人達から、3軒からあがう。主

すが、これは 3 ヶ月ほど前に当家を改革した。そして炊事場、トイレまでバイクを引いたのを私も行って、了。この人達のところを見にいらしゃる  
であれ、工事店がどこも見ていませんよ。これは  
もう全部替えてくちやだめだとこうござりま  
った。そして今のお主と相當に議論していき方  
だ。この家見てからと板もまだ 3 ヶ月前  
でね。手に板のにおいあるくらいだと、ここで  
全部はおいて工事しなければならぬとは何  
事かと大きいかけて帰りました。そういうのが工  
事指定店の態度ですね。今で、8 月 1 軒け  
電話 3 ヶ月でした。その中の 1 ヶ所は、全部替  
えろんだって来ますと、少々へこむだつたら來  
ませよといつたうるさくうまい態度といふです。  
どういうふうな指定工事店のあり方、それに対する地  
方課長はどう思つたか。

#### 工事課長

もう一つ市の指定業者である指定工事店が一  
市民にそういう感情を有し、指導的立場の者  
として、こうして条例がございましたら全く調  
査なりせんとした差支えしてはされないと考えてお  
ります。

#### 20 費

喰えりけいわゆる水道指定店と水道部と  
行政指導的立場で懇談会もあり 3 万円。

工務課長

これが協議会でかをもううへ。

20 翌

協議会でか。

工務課長

いふ。

20 翌

年に何回してつかが。

工務課長

年に3回位だつて聞いておけ。

20 翌

水道部の主催でセミナーを行なう。

工務課長

ううでか。記録も下あべラーティを行なう  
やせうことかござりますか。

20 翌

去年二ト議場を借りて水道部の宴会や  
りましたわね。新年宴会。今年の最初、うう  
う場合にも業者と呼んで下すか。

工務課長

いふ。

20 番  
この場合に意見交換がある説であれば、

工務課長  
いうべき。

20 番  
こういう場合は施設が指導監視やつづり方が。

工務課長  
され、こういう場合には指導というよりは、話の会にはやって下さい方が。

20 番  
業者の主催であります会合も西川さんが。

工務課長  
これはじぶんのオペレ。

20 番  
ごく一言セレブ、いわゆる業者の懇談会や、新年宴会。

工務課長  
これは一度預かれたことがござります。

20 番  
400万円以下ですか。

工務課長

ひにうは覚えてございませんが、…

20 看

場所でどうしてあります。

工務課長

下りが、金清だつと覚えておりまち。

20 看

料亭金清であります。何處に行きました。

工務課長

人数は、到覚えておりませんが、5、6名位  
にやながった方を覚えておりまち。

20 看

課長はどうしてあります。部長に向づけ方。  
もし10分位であります方が頼いします。

議 長

休憩いたしました。(午後0時13分)  
再開いたしました。(午後0時17分)

議 長

理事会の要求通り期限を延長するとして  
一二〇異議ございませんが。

(異議なし。時.35.)

議長  
ご黙識下さいるので、在籍決定いたす。

議長  
午前の日程は二件をもとめて終りた。午後  
1時20分から開きます。

議長  
休憩いたします。(午後1時15分)  
再開いたします。(午後1時5分)

議長  
午前に引き続々午後の本会議を開きます。

議長  
議事に入ります前に議長の立場、運営者の立場をここででは、さり宣言しておきたいと見  
います。本日の議会運営につきましては、皆  
おそれ方をよくご承知のように大変変則的であります。おそれらしくは沖縄でもはじめての議会  
運営の仕方じやないかと、お見つかります。  
従つて、このへんを前提にしておられると  
今後議会運営は混乱しやすくなります。  
今日の場合は特にご承知のうえに傍聴人の  
方々もたくさんいらっしゃいます。絶えず申し上げて  
いるところに、議会は市民の立場である立  
場から今まで運営を行つてまいりましたけど、この  
件につきましては私としても是非そういう方向で  
いかなければなりませんけれども、一応議会

の運営の正確のルールに則らざるためには多  
く措置をとらなければなりませんので、その点皆  
そぞろとお詫びいたしめと覺へます。心申しますは、今、議題について3と2の議題に  
なり3と2に陳情は、すでに建設常化委員会の學  
門委員会に行記してあります。その關係で本  
會議でこの問題を取り上げることは大  
変これまで學門委員会に対して申し訳ありま  
でので、この問題は一年前中の日程で経  
られておりましたと覺へます。しかし、との措置  
といふとして、特にこの問題について3と2  
の身1忌の問題、それが4月1日を基準に打下  
げられたというところことで大変需要者の方々が不  
心配に思われます。この問題だけを取り上げ  
られ、議員の全体協議会の中でこの問題  
を解説していくべきかそれともいつ措置をとりな  
いし、こう思つてあります。そこで議員の諸君  
は色々お聞こしいただくことは十分承知  
でありますけれども、先から申し述べたうえ  
専門委員会に行記してあることをよくご了解  
願いたい、今後の進め方として一応全体協  
議会についてお伝えしたいと覺へます。皆様方  
のご了解をお願いと覺へます。

議員  
休憩いたします。(午後2時10分)

=全体会議=

議長  
再開いたす。(午後2時42分)

議長

日程第5、議事第36号、1972年度宜野湾市水道事業会計補正予算につきましては、3月23日の本会議に付され、建設常任委員会に審査を付託してあります。審査が終了いたしました。報告書が参りておりまつた。

議長

休憩いたす。(午後2時43分)

再開いたす。(午後2時45分)

議長

建設常任委員会の報告を求める。

建設常任委員会

議事第36号、1972年度宜野湾市水道事業会計補正予算が建設常任委員会に付託されて、その審査の過程、結果につきましては報告申上げたいと思います。今度の補正予算是主に5月15日に獲得しておりまして、その約1ヶ月半の収入の減、支出の減を大体主でござります。なれど、今度の7、8月と干ばつの場合にいわゆる時間給水、立入り料金があるため、充てん料金は少しくあつた方が一妥協については尚又、時間外料金、立入り料金は多くない方へ立てるものはあるようでありました。

うの意味で減も相当出てるに計であります  
が、以上の場合に、本補正予算は妥当であ  
るというふうな結論を得られて原案通り承認す  
べをいたしました。委員会では採決がありま  
せん。審査の過程、結果をこの報告申レヒゲニ  
賞競に付記をおこなひました。

### 議　反

反対の報告に対する質疑を許します。

### 19　答

お蔭様に大同一いられないと思ってます。  
補正の變更と給水の計算書、二つありますね。  
これは減めて3部ですが、どうも納得いかな  
い面がありますのは5月に入つて栓数がでたね、7.391  
戸。（取扱不能）

### 建設部代表

お蔭様へおきりては、お詫びしてあります。

### 常葉課長

ご質問の件で、5月に行方不明水栓数  
は5月14日までの栓数ですから発生主義で  
ありますので、5月14日までに調査したものにはその  
日の収入に伴うもので。

### 19　答

5月14日までに調査栓数しかありませんが、こ  
れは推定ですか？

常業課長

14日、14日の請求でしきりで、14日の場合  
は（聴取不能）これまでの分は本年度予算で  
下。そして、15日以降のものは昭和49年度に入つ  
てます。

19 看

もう1点、事業費の中で監査でも指摘され  
てある請求が、あります。改水費と給水  
量の差がでる。れど方を3種類であります。  
それでもう1点は売上上げ、買入であります。  
その利潤をもう少し追求をしていくと、今は当  
然是ちと理解できませんが。

常業課長

有収率の問題であります。

19 看

14日、どうですか。

常業課長

有収率は既に七一。

19 看

（聴取不能）

常業課長

今特に9月は当然ですが、9月の栓数とい  
うも入け、改水時期の8月からのもとで、前月の

で、9月からほどの差し出でをうけけど、特に11月、12月、1月この3ヶ月間は60パーセント位に落ちてあります。それで我々もこれはどういう訳で工務職員は夜向マスター・メーターの何をしておりまして、結局は色々な今現在（聴取不能）の工事が行われてたりするので、それも影響(?)してかろんにやうのがだけ見一チうけど、とにかく我々としてもアリにもこの落ちたためにこの憂慮して夜向マスター・メーターのをうらばは一齊に体調べてありますけど、（聴取不能）1月31日記入はまだつかれてない訳です。（聴取不能）

#### 建設費収支報告

今これに付いてあわ、委員会としてもセントラルな有収率が下つてあるかということも質疑もやつておる訳でござります。それに対する今先課長のご説明と、そして下水道工事が行われてからで、どうふくばりやくつたり、どうふくもかみがつんで、そういうセーモーいふんが取るんじや作るがとくづくなご説明のようございました。

#### 19 節

反面で申すが、これは受水量と給水量とは給水量は非常に落りつゝる訳ですが、金額は倍近く下つてゐる訳です。そのへんの原因は太閤方にありますか。

## 建設常化委員会

一番最後の19ページでね。

19 管

純水道の合計がでかけ、231,088ドルである。水を焼けたのは3,988,277これだけ發いていう部であります。給水料は2,700,000余り、しかし金額は441,711ドルとなっていゝ話です。どうもこれがどうあるとであります。公営事業、福利厚生などいうふうからあります。企業体としては何がどうありますにも利潤追求だけにかけていゝ感じやないかと、考え方を本質としてはもういゝ話ですが、委員会の方としてはどういうふうです。

## 建設常化委員会

このへんの個体的な何は質疑にかかれてしまつてますが、クラークこれによつて運営費等ですね、色々なものがされておりまして、一概に焼水料費×費231,088ドル、これに対して給水量が441,711ドル、結局算にそれだけでは比較できぬとの話です。これは多くても焼水して適と存じております。現在までに水道事業は皆起債で、スタートから起債でやつたから然であります。適正な利潤を出して、その利潤に下して償還していくやうなセントメア。今年度の場合でも5ページの損益計算書ですが、これによつて今年度の運営の状況がわかる訳なんですが、いわゆる、純収入433,111ドル、これは事業費であります。それから収入が453,124ドル、いわゆる3

合計収入 453,124 ドルとありますけれど、この中から営業事業費が 433,115 ドルかがう記載です。よろしく当該当年度の純利益は 20,007 ドルかう記載です。この 20,007 ドルといふもとへは、資本的支出にかいて今まで 200,000 ドルありますけれども、今年度は 280,000 ドルあります。(販取不能)。  
-- 経営が累年においては、例一般会計で補てんしていかなければならぬと覺ります。今年度トかも元利償還の分しか利潤は也ておりません。

### 19 稽 (販取不能)

建設導化委員長  
この度を予算で新しい事業ですが。

19 稽  
今までやつておいたところの部分であります。本来作らるにはセラベリセニスがありと覺えますね。ミラーランスが補正の中であらわれておいであります。

建設委員長  
これはであります。相談、全体的に人材見ておぬ、14月末のところ、それからから事業費の減りはあります入れ予算と入れ額の減でおぬ。もう一つものでござつて、新しく計画しておぬもりが、今度は、できなかぬと、ミラーランスのは入って

なりとくであ。

## 19 総 けいれいりまじめ。終りづか。

### 1 総

5ページ、損益計算表、借方の水道事業収益が126,149ドルの減になつてたりますが、これは既決予算額に対して22.1パーセントの減になつてたります。それで左ねせすて、先程の水道事業費が92,914ドルの減になつてたりますが、借方、貸方を合った場合12.何がつじつちが居いませるが、経費が有利にも膨大せりて、当年度純利益が27,335ドルの減になつてたりますが、この数字からすれば場合にはどれかに在くとしは減には在るべきではなくて約6,000ドルの減いかたされが既決予算からある場合の数字であります。どうしてこりは莫大な経費がやがてへ3とてぢが。

### 建設費負担

これに對いて一応一筆負金としてあればこれが今後何處か、各期間にわたりれて廻されてたりす。そこで、これらを売上もしくは減り、それがより支出入件費、いろいろな面は普通ども多くかかるからどうといふとおなじ説明でございました。尚、詳しこそとは課長に任わしておいたと思ひます。

### 営業課長

・47.入・出・販・卸して支出来が少いと、二指摘の通  
吉野川市議会

りであります。6月からはじまつた断水、9月から10月で解消したのですが、今年度予算では7月、8月が断水期間に当たる予算ですが、断水期間においては隔日断れたりするので、いわゆる当直の増員とか、時間外稼働があります。いわゆる企業においては特に、給水時刻の担当者がとか、実際今度の場合には10.5ヶ月分ですが、10ヶ月分しか使われない予算であります。実際に1ヶ月分を消化している。これは夜間、12時向給水といつても12時からの予定はありませんが、地形によって操作しなくてやむを得ない、それがアス、アラウド建設工事もあります。放水とか。(取扱不能)

### 1 管

私がお聞きしてるのは、事業収益に対して受水費ですね。おかかたいつます。既決予算から見ると場合ですね。受水費を除いてですね。経費はあまりにも大きいやうことですのでね。以下説明で既決予算は大きいやう説明でござりますが、既決予算から見ると場合、約20,000ドルの増加でありますね。月2,000ドル、10ヶ月分でござりますが、2,000ドルの金額ありますにもかかりますといふ感覚であります。損益計算書から見ると場合ですね。あまりにも大きいにやかいかといふことですね。

### 2 事業課長

事業収益を126,149ドルの減というのは前年度でも販売の減ですね。それでこれに対して受水費が62,355ドルであります。

## 1 看

この私がいうのは既決予算からですね。社員にした場合には、だから既決予算は少しでれられただけというふうな感覚を覺えますかね。

おまけにも経費かかり方など（預取不能）。全くの理由があらえ難いところですが、大体に私はそういう感じをしてる訳ですが、大体に宿泊しておりますが、おまけ納得いかんですね。これにて定でござりますがね、予定と云ふともあと15日しかないんですね。よろしくどうぞ。

## 20 看

18ページのとおり、資本的支出というのがあります。この中でも12,750ドルの減となっておりますが、この件についても審査会の審査の中ではいいやつです。（預取不能）

## 常業課長

これでありますね。大きなものは企業償還基金10,200ドル。これは毎年6月2日に（預取不能）

## 20 看

配水施設費も減に付けてありますね。この件はあります。課長にお伺いしますが、先程も問題になりましたが、皆さんは東銀水道を買いました。復帰準備として、復帰までにはどうしても完了したいたいことは再三苦心してあります。然らずこの補正予算にてですね、そういうことをやるんじていう積極的な予算措置が出てございました。

はうをなく見方で大が、何も出でたりませんである。減せずですね。といふことは、先程の米須水道を買ひ上げて後帰までにはそろそろ施設改修をやつしこんだということと同時に考え方をすり替へた方が。いわゆる水道部が基本施設とか本管を通すべき=3か所です。

常葉課長

本管は通つてからそれで、延長とかそういうものは…。

20 看

いわゆる延長とかね。

常葉課長

されば改良でもあります。

20 看

いろいろことは復帰前でもやつして…。

常葉課長

ま。

20 看

予算け1年か3年誤ですかね。

常葉課長

はい、これは施設改修費。今一つ大きな  
もとであります。いわゆる3年が現行の水道計

航行で、あと50キロで港へいた。もう少しひは改良で。

20 総

十分の3報である。以上です。

議長

質疑も終りましたので、質疑を終りたと見ておきながら、ご異議ございませんか。

議長

ご異議がござらぬので、質疑を終りましたので委員会の報告も終らせていただきます。

議長

本案に対する討論を始めます。

議長

討論も省略をいたしまして、異議ございませんか。

議長

ご異議がござるので、討論を省略いたします。

議長補佐官 1992年度宜野湾市水道事業会計  
補正予算を審査に付します。  
現今の運営振り報告の通り、原案通り可決不成立にご異議ございませんか。

## 議 員

二審議列せんかで、審査会報告通り、原案の通り可決決定いたしました。

## 議 長

次回日程は第6回、議事録第35号。1972年度宜野湾市養護研究センター特別会計補正予算につきましては3月23日の本会議に付されし経済民生教育常任委員会の方に審査を行計してあります。審査が終了いたして議長の方までご報告が參り方あります。一底朗読を有されて、直ちに経済民生教育常任委員会の報告を求めます。

## 経済民生教育常任委員会

本案件に対する審査の経過を以報告申します。本案件は5月14日で予算が打ち切られました。それに伴い予算の補正でございました。歳入歳出とも10,223ドルの減額の内容でございまして、歳入面に付されし、11,315ドルのうちを始め売れる収入でござりますが、これ内容に含まれては56,879ドルのうちの売れる収入も、それから3,026ドルの雑収入、それにこれに伴うか、つての売り上げでござります。

前からの繰越が2,686ドル、合計歳入いたしましては62,655ドルといふふうな最終的にはなりますが、しかし累積赤字の70,000ドルござりますので、その歳入歳出のバランスをとらすためには123,335ドル、いうふうな内容にて

つてお話を述べます。  
歳出面にかしましての先程申し上げましたと  
て、1ヶ月半の分の支出の減の分を殆ど計上さ  
れておりましたが、1款1項の時向外勤務費相当  
にかしましては、増になつておりますが、これは出荷  
の準備とか、或は池精工の費用とか、或は池を  
消毒するという面でござらしても時向外が必要な  
といふことでござりますて、532ドルの増にかかり  
おります。それと、原材料費の5,450ドルの増  
でござりますが、これは種子豆の購入費でござ  
ります。これにかしましては、一応既決予算から  
550ドルに対する5,450ドルの増で、後8,000  
ドル分の種子豆を買へるといふことでござる  
ます。本年貿易会いたしもこの分については  
まだ既決予算の2,550ドルありますのにそれも執  
行したて一量に8,000ドル分を買つかといふ面  
を検討した結果でござりますが、当面はいたし  
ては、一応今、静岡県のサンソウ貿易の一応協  
力を進めておられたと、これは去年、中井から約  
100キロの種子豆を購入いたしました。非常に大  
成功いたしておられたでござります。本年度も約  
300キロの契約を締結させて下さい。サンソウ貿易の  
方が、今までその中から50キロ分直取市にわけ  
てもらつて、といふ面で折衝中でござつたが、3台と  
可能だといふことでござります。在仮問題はホ  
ンコン経由で来ましたが、ホンコンから静岡ま  
で行って、又沖縄に帰る時はおと色チューイント  
から沖縄に取引きでござるが、この点から、  
問題が残されておりますのでござります。左小林

解決方法は直接に購入ができるさんがいいですが、向うの相場としては現地で3万円内外がどうでござりますて、ホーリンで引渡して2,000から3,000でもんと約34,000円位、3,000から4,000匹位が50,000円、それから4,000から5,500匹位のしらすの方が~~55,000~~55,000位だそうござる所で、中共貿易では3國係上従来の貿易業者が上げて3月うな利潤追求の面FTRはかえって信用を大事にすらうな貿易商社でござりますて、値段の面に方面でもこれ以上壳づけられることは多くないという協約がござりますて、高く壳づけられることは多くないというふうな話でござります。そういう訳で、本年貯金と一もして、8,000ドルのしらすの種類はどちらかしら方にたまかわかりませんが何よりも内にたまかわかりませんが、これはどうでもいいというふうにござります。約50キロ程度購入したふうふう計画のもとに補正が出来ている訳であります。

次、本年貯金として問題になりましたが、当初予算で発電機の購入を予定してあります。どうしても予算の関係でどうしても削らざるを得なくなつてあります。しかしながら発電機自体は停電等の場合には大きな酸素不足という場合に補給方法としてござりますので、全部必要でないが、どうかとござがへれて、この間にござれてもあと1ヶ月余りの余裕とか、或は執行が難しいので二ヵ方は新年度の予算に計上万3千だとうござ

でござりまして、先ほどの新年度の予算は組んで、停電に備えたり準備はおやまびといつとうな結論に達してござります。以上、審査の経過をご報告申上げられ、質疑はお答えいたしましたが、異います。

### 議　　長

今後の委員長の報告に付する質疑を許します。

### 1　　着

歳入の生産物売上収入の123,335ドルの内訳をお願いいたします。

#### ◎経済民生教育常任委員会

先ほど申し上げましたように、うなぎの売上  
が一収入が56,879ドル、雑収入が1,200  
ドル、うしとて3,026ドル、それに煙草が2,6  
86ドルで、計62,655ドルでござります。それに社  
員費

### 1　　着

お手元何ですか。

#### ◎経済民生教育常任委員会

総額並で、2,186ドル予定してあります。

### 1　　着

パンチルが、燃料料金代金を払ふべく

方、当局から説明下さい。

経済民生教育常任委員会  
懇意に方待ち下さい。

| 答

1) 続行しますが、時間外手当が一前日手で  
る手算額1,000円、今日で532円へ増加す  
べておりましたが、計で1,532円であったよりますか  
あと1.5ヶ月で二倍の方が、こんなて時間外手  
当をしなければいいかぎりが、どういうふうな時間外  
か、ご説明願いますか。

経済民生教育常任委員会

一応、出荷準備のために3時間約10名、  
これは朝の6時から事務官にとりかかりました。月  
に2回から3日予定しております。それから池袋  
まで方ね。これが午時間約2人、職員が3人替  
えの場合の既北時間、時間外手当、晩の  
10時頃までかかると最も多くなります。  
近年からエサを与え3場合も日曜日、公休日等  
もかと出3人で1面と、それからそれをほかにしらか  
入ったときの補付りとか9ヶ月の時間外手当を了  
えておらずでござります。

| 答

時間外手当の支給は、餐飲事業所に常勤的  
に手配されていふ方の時間外でござりますが。

## 経済民生教育常任委員会

この分につきましては、時間中 出荷準備の場合には時間中役所の職員が勤務する場合に役所の方から出ておらずございまつたが、時間外に停りおかどくに絶えず働く方に対しては皆これから出でておらず、それは特別会計の職員から反対よりな面もござります方が出荷の場合は相当の人数がいるもので、役所の職員、時間中使つてない場合にはこれから出でないことである。時間外に停つてはじめてこれを出しておらずのことである。

## 1 着

時間外手当へ支出は養護場職員のみですか。

## 経済民生教育常任委員会

時間中は出荷準備のため使う場合に一応役所へ職員を使おうとうござりますが、それ以外に時間外手当の場合にはこれから出でておらずことである。

## 1 着

時間外手当へ支出は養護場職員のみですか。

## 農林課長

いや、これが以外も。

| 着  
その他以外も有る。

| 助 税

歳入の内訳を申し上げます。今、説明の要旨は財産収入の、財産売却の収入は当初予算136,650ドルでござりますけれども、それを11,315ドルの補正として補正減といたして、123,335ドルの補正工はありますけれども、実質的にはそれだけの収入はないんだと、こう説明をしておる訳でございまが、その理由は――。

| 着

内訳をお願いされんでおか。

| 助 税

実質的な歳入は二つあります。一つは生産物売却の代金のうちの賣却の収入は56,879ドル見込上てあります訳でござります。

それからこれは賃向の内容と違うかと思ひますが、それは何かに全体の収入の説明まで委員会の内容の話すでありますので、それがどうかの説明であります。繰越金が2,183ドル、それから諸収入としては3,093ドル見込んでおりまして、合計して62,655ドルを差額特別会計の最終的収入と見込上てあるとこう説明であります。

## 1 看

123,335ドルから62,655ドル引いたのがー。

## 助 役

いや、56,879ドルを引いたのが1款の説明でござりますが、

## 1 看

はい、いや、収入見込みはどうなりますか。

## 助 役

どうですか、66,000位にありますか。

## 1 看

56,879ドルの内訳資料が参りました方がうな  
ぎ出荷表の中には10月25日以降から3月28日まで  
のうち方が35,869ドル50セント、コイン売出し代  
金2,597ドル、出荷計画、この4月以降も含まれてお  
りますか、この中には。

## 助 役

これは何から5月の14日までに出荷するもの見  
込みでござりますが、

## 1 看

見込みは含まれていませんが、5月半旬6月までの  
予定表がござりますか。

## 販 售

5月の上旬までのものを見ておりまち。出荷計画  
としては7月が2回、5回が1回、あと3回といふこ  
とであります。

## 1 番

畠林課長、出荷計画の7月以降の9月までの  
約8,800キロ予定と、下の在庫在地図ですね、9,287  
キロあります。これはどういふことですか。

No. 9

第98回亮(31)金

1番  
上旬の分まで販って、残りは「う意味ですか?

農林課長

これは3月25日現在、どの様な方で下旬4月上旬  
6月にこれが入ってあります。

1番

現在までは「うなぎを全部販売してしまって  
解消しない訳で下旬、大日本14日現在棚卸し  
した場合いかが予定しておりますか?

農林課長

5月下旬と6月下旬で後38,000トントルナ度で  
なります。

1番

その外はござりますか?

農林課長

これから申しますと5月の下旬から6月に  
かけてのあればそれだけ出してからあと4セイ  
トヌスキロと「うのが

1番

いや、私が「うのはこの資料に於て以外でアム  
7月以降予定ござりますか? うなぎありますか?

農林課長  
あります。

1番  
どの位ありますか?

農林課長  
約532キロです。

1番  
タトン

農林課長  
は11.4トン±0.0

1番  
これはこれから入るようになります別個に

農林課長  
別個です。

1番  
はいまさに今うござります。次に移りまして委員長  
さんがうなご説明ございましたが備品購入費の発  
電機購入3,900ドルを減らさざりますが、これは  
春工事算定を可決したのが9月17日でございま  
すから当初はどうしても発電機が必要であるといふ  
ふうなふ考へ方つて思ふんですが今まで約1ヶ  
年半の経験から必要じゃない訳であります。

窓林課長

必要ござりましたが、その間、現在の収入では不足なえを小すずにて、現在まで空つて下りますが、これには、又4月から一応、発注しても約1ヶ月半位の予定だと、それから工事と1ヶ月後か3ヶ月後などと予想して、今度の場合是非種々に回転して、上月以降でのりき山で110万と115万の考え方を持つて一応やってある訳でござります。

1番

しうす中継の場合には、どうぞ成継の場合、夜間停電をした場合、日晚で生き残るうなぎが全滅する場合もあると痛いとあります。こういう不慮の場合はどういう仕組みをお考えですか？万が一というこの場合、現在までどういうことはなかったようですが、責任を下持ちはります。又どのような対策をしますか？

窓林課長

今まで、そういう案はありますか？これは、あらうこちらがモーター正信りくやつた訳なんですか？後は5月の後にしてありますし、それ以前、なじんじやないかと思ふとして、結局、このようにして今度の予算から予用額に下とした訳であります。

1番

対処策をやつて全然うなぎの全滅を防ぐという点下工夫をしようね。

## 電林總長

これからは議員と話し合って、そういう具合にポンプの段取りは鑫つております。

## 1番

はり終りです。

## 2番

今先の一一番議員と連絡はありますか? この発電機購入でやめたといふことにつき、少し問題になりますか? と可様に思う訳であります。課長は(強取不能)といふようなあやまございましたか? どうなぞ電気が止まつて、そして水車が止つた場合、全部死ぬでそれがあります。中城の業者あたりには、どういう水車が止つたために何万ドルといふ1晩止つたために何万ドルといふうなぞ死なして欠損をいたといふ、その実例がござります。で、ここの停電といふのは、いつ何時あるのか誰か予想できません、夜中にあここのでありますか風万'23の2'23とかでありますか予想できませんのでござります。でここ一萬'23一晩中以下二つを場合果して当直員の1人で守つててそこか自信があるのかどうか、当局としてはどうお考えにならかでありますか? 議会といふ立場からいた場合では、年から年中停電といふものだけでは、なるべく不便なだけは、置かない方方がいいかも知れませんが、しかし、万一千備え3台まであつてそれを減らすと、どうかはどうかと思ひますか? 当局にお伺い致しました。

農林課長

下答えいたします。今度の場合は減りますが、次年度予算では是非こよを組んで、頂きます。それでは整えることを思ります。先きを申し上げまして通りでないので、場合は、今ヨリおこつて、場合、各取扱いに電話連絡して、そしてモータードを集めてやつて来て下ります。後1ヶ月半ほどにがく、どうにかできると思います。

又番

では、今ヨリメりましたので、今後に下りて、置くよりは、借りてやつた方が色々予算につけて下らんます………うようを見解にきつて下らんます。

農林課長

え、とうじやありません。次年度予算では非組んで、やつて、もたと思つてあります。

又番 なぜせっかく予算に計上されて下るに拘らす。そらう危険があります。また、来月にも起きたら知りません。いつあるか知りません。そらう観察にきつて、どうして、買わなければいけないと、当初はこのように計画あつたに拘らす。現時までありて、買わなくては、どうふうな変更したのは、どり込にあります。

農林課長

復帰前で、僅かあと何日しかありませんし、今から

発送して1ヶ月半をそれから仕事にて約1ヶ月かかるとい  
ふれりかとそういう懸念を抱かまして

8番

復帰すれば安くなるですか

黒林課長

リメこの日にち商談であります。

8番

早く戻った方がいいじゃないですか。  
予算からやんと計上されて、早く発注すれば早く  
この設置が行なふんとするから復帰  
すれば安くなるあと小さくなければ半額値引き  
いで置えるんだからその分だけは、やりました  
帰りでメモうとためになるまじなことであつてうが  
てござりますが今のお話では、復帰したと  
理由にならばんじやないですか

黒林課長

種類代に回転していくとどう考えられてお  
ります。

8番

こういつて大切なものを売却して、こうして戻つた  
方のためですか

黒林課長

旅の運営のため、ほかの方がいいんじやないかと、

つてあります。

### 市長

はってご説明申上げます。当然おつしやる通り  
でござる。まことに是非必要ではござりますが、こ  
れ私は見に行かなかった訳でござりますが、米須  
水道と水道計を重ね上げますんでそれも使え  
るんじゃないかと一つそれで調べてござんなさいと、  
発電気があるとこう説いてあるんだ。それも考えて新  
年度やうと思つておりましたところ、実際調査を  
してみますと電動機しかないとほんとか! 予算  
調査も解りませんけど、そういう意味でこうとか  
あてにしておつたのが、発電気じゃなかつたということ  
で最終的にはせっせとつたことになりまして色々  
どうしても今年度で重ね上げたんで、予算上  
どうしても2年をもとにして、これに付する、もし停電  
した場合はどうするかと色々ご相配をありますよう  
ござりますが、そこに対するましては新年度、年目に  
重ねて、今当分の間はあつては、もし停電した場合  
はそれを電気なりでも全取扱を動員してお願  
いしてでもこの問題に対するましては、当分の間は、差  
していいたいと大変苦しいことではござりますが、ご  
了解をえられると思います。

### 市長

さう一要、当初更正予算を組立時にあつては、編  
成下3時刻にあつまつては、編成者天井水道の発  
電所が使えるんじやないかといふような考え方で計  
上したといふふうなご説明でござります。

しかしながらあくまで準備は整えておかなければなりません。

そういう意味からいたしまして、どうしてもうこういう都合で置えない、次年度いか置えないといつて場合には、何かその停電の場合は、すぐ借りうちふるような借り3ヶ月これがどういうのもある3ヶ月度整えて万に備えていくのが当然であると思います。そういうわけに十分準備されておるのか、ただすぐ停電した行あたりはつたりであつたらそれでこつちまでかし、で小がおればいい訳ですが、もし見つからぬ場合には大きなことになります。でここで停電しない前にちゃんと準備はどうしても置えないと、ことではあるうちは当然これはどこにどういう発電機をもつて3万3千アマードの場合はすぐ借りうちふるような、その準備は必要ないかと思います。その辺は、どうなって万ります。

#### 経済民主教育委員会

それ前に、ちょっと先程の委員会報告の段階でも発電機の問題、私、お伝えいたしましたが、審査の段階に下さるましては、確かに最初予算では、20Kの新しい発電機を置うといふ予算でござります。しかしながら我々のこの審査の過程におきましては近いうち米倉水道正清上ヶ原ので、その中に発電機があるんだと、これは水道部長との話にはつけて使えるようになつておるからすぐこいつがつけてあるので大丈夫だといふことでございまして今朝になりましてこれは発電機であつて、伝動機がつたことも、先程

市長が発言なさへて通りでございまして、そこで  
下さましでは、我々せめて発電機の取付工事  
いつも発電機をつけ山は、そこへ取付ければ  
であります。配線工事だけは、残すべくでな  
いかと、うこと自検討して記されておりますが、レ  
カシ、あと1ヶ月中がまんしてあります。それでそ  
こといふことで、じや同時にやつてもらうといふこと  
で、一応了解をつけました。どうしてか予算の内  
添上窮屈な予算で累積赤字の問題がござ  
りますが、どういう關係でどうしてか予算の内  
問題はそういう過程ですでに水道部とも話し合ひそ  
れていますので、あれが解決すれば、また今け  
ども、借りうちさんどといふよくなことで、我  
々まで受けた一応了解承りて記されております。

ここれから駆機でなかつたということと、又  
次年度の予算で組んで、又発注してからという  
ことで、今度当局がどの位早く3か月以内  
にできるかと思ひます。以上

#### 8番

今り委員長のご説明からりますと、委員会の  
審議の段階では、普天間水道の方からどうせ発  
電機が来るのをあらかじめいたして、どうな答弁  
で委員会として多く人にあれから使えるさんだった  
うといふような一つの結論論正おさかれてき  
かかわらず、今朝になって発電機では無いと  
いふような当局の申し入れがであった記ですが

経民委員長

今先 市長が発言なされた内容のようであ  
ります。

8番

委員会はまだされたんですね。

経民委員長

そこまで、審査しなかったのは、申し訳ないと思つ  
ております。

8番

あと一卓 旅費、ベースラッコなりますが最後  
カラス枚目ですぬノルトールの減になつてあり  
ますか? おそらくその旅費はしらす購入した?  
どういった折衝ということがありうるので、という形  
で 旅費を計上されたかと思ひます。しかし聞くところによりますと、しらすは今から購入する  
人たと可様に説明ござりますが、これだけの  
減額をされて下りますが今後もどうう折衝  
とかそういう旅費の必要はないかどうか、それまではど  
うですか。

経済民生教育委員長

この裏におましましては、一応、この当初予算で普通旅  
費正副んぞ時実に下さましましては、戎謹正中謹に  
にして送るため、静岡の方に行ったり来たりする人  
でないかと或いは、こつちづらき研修に行くという面  
で、向こうの件で旅費についておつた、誤る

あります。それが式禮まですぐで現地でありますと  
いうことであります。これが旅費が必要となりと  
いうことござります。ただ今おしらすの購入につ  
ましては、これは、先程申し上げましたように中華貿易  
でござります。ある程度政治的干渉以外に  
ないという上で我々は義的な面では要求  
いたしませんでしたがしかし丁度市長が今度  
外の用事で上京されるので、そのつゞきにこれまで  
一応、ほつまつとして見通してつけてくるんだという  
ような答申ございましたので、一応、旅費の件  
を了承して通した訳であります。

8番  
日暮とつたて来ると。

經濟民生教育委員長

外の用件で上京なさるめであります。静岡のさんどう留易と申しますが向うに行つては  
つそりした契約とかどういうのを取り決めしてこら  
小うといふことでございまして4月5日前もその出張  
旅費として専務の川島さん取締役のギヨさん  
ですか。こう方がお見えになつてある程度の取り決  
めはされてます。どうですが後の問題税關の  
直接ホンコンから入れるかどうか。どういう技  
術的问题は今検討中だといふことで契約の  
問題につきましては、重複が二度上京するつりで  
ありますので、それで取り決めてからとこうことでござ  
ります。そして旅費の派遣は了承した訳でござ  
ります。

8番

十分だというふうなことですわ。

経済民生教育委員長

はい、十分だということです。

9番

宜野湾市立養護施設は当初から5年計画で、それで独立採算といふを唱へさせて進めてこちらで試してござります。もう既に2年次に入つてありますといふことがどう致しましては、一年次はともかくとして2年次からでして、それ相当の長期の計画でゆつてこの事業に進みなければいいかない試でござります。そういう意味からいえましては、当局は既に長期計画なりものが打ち立てられておりと可様に考えてあります。

そういう意味からいたしまして、今後のこの養護に対するご計画があるみると非常にうれしく思ひます。

市長

下っしゃる通り理論的になりますと計画レメラ色々経験ということで十分にえぐるのか、当然でござりますが、何しろ当然、うなぎの問題に付いては過去1年におりては、我々幼稚園でございましたうなぞは知りませんでした。しかしこの1年におりて、皆さんから色々とやかくお話をうなぎました。フランス産がやつとこ小学校、つまり行けさんだよ、日途がつまよしておいらすの

問題にあきましたて、当初IKより当り100トん内外  
で入るんじやないかといふことが多きものござ  
りますて、旨様方よりご了承の通り今本土産に  
万々之は、十万円、或いは、その他のものにして  
相当額ござるし、このよつは計画であつて  
養鰐事業は、成り立たないといふ100トん以上  
で置いた場合にはどうしてま、これは、計画は  
えまうへないんだといふ意味で今まで100トん  
のしらずに対するしまして、種鰐を入れることは  
できなかつた訳でござります、そして今後の  
見通しとしてどうしてま、これは、将来の第一次  
産業としまつて、いく場合においては、種鰐の  
道がはつきりして長期的に前途がつく時  
にありて、計画がえてらふるんじやないかと幸  
にいたしまして、中國から相当量契約がござ  
つることでござりますて、実は私が年の合併がな  
ければ、中国行をまして種鰐の契約正コンシユ  
に行ってやつてそだつかりでして丁れに、合併の  
都合で行けなかつた訳でござりますが、この問  
題にあきましたて、今のさんざう貿易の大サ社長と川島  
専務が今日たたかると思ひます。この方々が古手  
秋の貿易会で宣野淳市にしておこうこと計画  
しているから種類と今中国におこしましては、沖縄にて  
しましては、非常に全面的に協力しようといふことを  
おこうござります。

いうふう意味で今沖縄の例えは、この産のもので  
入れでいいといふふうになつてしまふと沖縄を利用  
ようと、う業者がおろようござります。

とうふう因縁で、日中友文商社として、商社として

はどういうことになってしまったは、今後の取り扱いが何とか  
どうぞきないと利用することはござないうから下廻り  
そういう助け合って行こうと、まし、直接宣野鷹市  
が入ったのは、私達がせいで中国の  
コンシユンモ幹旋下さるかの度々の場合は、宣野  
鷹市がいくら入るといふことがござなかつたので  
契約はしなかったと、そして300キロにおりては、向う  
の養鰐業者が私がいくら取るといふ契約のあと  
にはつきりして中国の人達が契約しますから  
うといつてきてまで契約してしまふことはあります  
その中から50キロどうせこうう状況をから分け  
て下さりといふことでは願いしてとこ3前にもお  
願いがあったから事情正よく解っているからと  
おは業者の向うへ養鰐業者として理解はして  
あると下さりの日本友文のメンバーでござります  
がとう了解をしておえヨリ3うといふことで一応そ  
れはあ3程度的束ねて放てござりますが、今度に  
おいてこれが因縁がつけよこせざるより  
は、やはり基本的な長期計画でなくてはつて  
いたいと、今ハヒニヨ先をも申上アヨシテ、  
にしうすの入手の実で、全然因縁がつきません  
ので、刻抵先は、まつ暗ございましたが、こ  
の時突にあいつこの1年に百であ3程度の因縁  
がつてから皆様おにまこの問題に附しました  
は、執行部の考え方を立てたと、今のところ能  
対立する小ない訴ござります。中国とのある  
程度因縁がつきましたらえくべきで、といふ  
ことでござります。

8 番

今先のご説明からすとでんそう貿易ですか。  
と小がうしろす購入をなでゆうといふよなことで  
すがこれはこの貿易大丈夫ですか!

これは、前に下河川町を大丈夫といふよ  
う。人柄で信用したんでなか。こういう結果  
にならましたのであります。

市長

お答えいたします。大半で信用したと知達  
る人間でござります。現行の仕事でござります。  
お役所で信用しなければ、どこで信用するかと  
当初ははどういう気持ちでしてけんせつへ大き  
度も3度までゆうことに付しましては、こ  
小は、市長の責任なりじやないかと思ひます。  
それだけの過去において、私は全面的に役  
所は事でどうことござったことがどうなつたとい  
うことは、色々問題がありますけれど今後ど  
ういうことがなればよう十分気をつけてやって  
いただきたいと思ひます。

8 番

はい、そこら辺あわせて下さりよ。

議長

休憩いたします(午後3時56分)  
再開いたします(午後3時59分)

議長

質疑お聞きたようになりますので質疑を各  
り述べさせて下さる御要請ございませんが

(異議なしと呼ぶ)

議長

ご要請ありませんので質疑を終り委員会  
報告を終ります。

議長

議案第35号に対する討論を始めます。

議長

討論を省略いたしないと思つますから  
御要請ございませんが

議長

ご要請ありせんので討論を省略いた  
しまして委手決に付します。

議長

議案第35号 1972年度宮野湾市養鰻研究  
センター特別会計補正予算を表決に付し  
ます。

議長

委員長の報告通り原案の通り可決す  
ることにご異議ございませんか。

(要議なしと呼ぶ)

議長

ご要議ありませんので原案の通り可  
決下さいことに決定致しました。

議長

以上おつまで、本日の日程は全部終  
ります。高野間大吉ご苦労さんであります  
が、尚、次の本会議は、議事録において日  
時正直通知いたします。それと休憩とります。

散会(午後四時三十分)